



Publié pour le département de l'Agriculture de la Province de Québec (pour la partie officielle,) par
Eusèbe Senécal & fils, Montréal.

Vol. IX. No 4.

MONTREAL, AVRIL 1886.

{ Un an \$1.00
payable d'avance

PARTIE OFFICIELLE

Table des matières.

Avis important.....	49
En avant les cercles agricoles.....	49
Concours des terres; Portneuf.....	59
Vesces ou Lentilles.....	58
Nos gravures.....	55
Inspection des fabriques de fromage.....	56
Avortement des vaches.....	56
Elevage des veaux.....	56
Holstein Friesian.....	56
Haras.....	57
Boîte pour mettre couver les poules.....	57
Culture des choux-fleurs.....	58
Le céleri "Chemin" ou céleri blanc.....	58
Le Némate d'Erichson.....	59
Correspondance—Volailles.....	61
Poules et coq.....	62
Volailles.....	62
Moulins à moudre le grain.....	62
Prairies dans les terres noires.....	62
Taureaux canadiens.....	63
Pauvres gens! Pauvres vaches!! Pauvre agriculture!!!.....	64
Echo des cercles.....	64

AVIS IMPORTANT.

CONVENTION DE LA SOCIÉTÉ D'INDUSTRIE LAITIÈRE.

Tous nos lecteurs sont priés de se rappeler que les mercredi et jeudi, 14 et 15 avril courant, aura lieu à Québec une convention de la société d'industrie laitière de la province de Québec. Les séances de la convention se tiendront dans une salle des bâtisses du Parlement, qui sera spécialement désignée à ceux qui viendront assister à la convention. Il est inutile d'insister sur l'importance des conventions de ce genre et surtout de celle qui va avoir lieu pendant la session de la

législature locale. Un des traits caractéristiques de cette prochaine convention sera une RÉUNION DE DÉLÉGUÉS DES CERCLES AGRICOLES DE LA PROVINCE, dans laquelle on discutera à fond la question du progrès agricole par les cercles et les conférences.

Les membres de la société d'industrie laitière et les délégués des cercles agricoles qui voudront assister à cette convention, obtiendront en s'adressant à M. J. DE L. TACHÉ, SECRÉTAIRE DE LA SOCIÉTÉ D'INDUSTRIE LAITIÈRE, SAINT-HYACINTHE, un certificat qui leur permettra d'obtenir une réduction sur le prix de passage, de la part des divers chemins de fer qui conduisent à Québec.

RENDEZ-VOUS GÉNÉRAL DES CULTIVATEURS A LA PROCHAINE CONVENTION.

En avant les cercles agricoles.

Nous sommes autorisés à inviter d'une manière spéciale tous les cercles existants à envoyer des délégués à Québec pour mercredi et jeudi, les 14 et 15 avril courant, à l'occasion de l'assemblée spéciale de la Société d'industrie laitière. Il y aura jeudi, à 10 a. m., dans une des chambres de l'Assemblée Législative, réunion toute spéciale des délégués des cercles agricoles, en vue de faire connaître les résultats obtenus déjà et d'aviser aux moyens à prendre afin de créer de nouveaux cercles, et de faire prospérer le plus possible ces utiles institutions.

A ce propos, on nous permettra sans doute de rappeler ce que sont les cercles agricoles, et le but spécial qu'ils ont en vue.

Les cercles agricoles, fondés jusqu'ici à notre connaissance, sont sous le patronage et la direction immédiate du clergé paroissial. Ce sont donc des sociétés éminemment catholiques. Elles ont pour but de combattre l'émigration, le luxe, l'ivrognerie et l'injustice; et spécialement de faire aimer l'agriculture, et de prendre les moyens de la rendre plus prospère.

Jusqu'ici, plusieurs cercles n'ont pu être fondés et main-